

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

Fraternité-Matin

FIN DE VISITE DE TRAVAIL : LE PREMIER MINISTRE SÉNÉGALAIS A QUITTÉ ABIDJAN

Le Premier Ministre sénégalais, Ousmane Sonko, a quitté Abidjan, hier, dimanche 1er juin 2025, après une visite d'amitié et de travail de 72 heures en Côte d'Ivoire. Il a été accompagné à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët, par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Qui avait à ses côtés, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan. Ousmane Sonko a eu un entretien avec le Président de la République, Alassane Ouattara, le 30 mai, sur la coopération bilatérale entre le Sénégal et la Côte d'Ivoire et des sujets d'intérêt régional. Après sa rencontre avec le Chef de l'État, il s'est rendu à Bouaké où il a eu une rencontre avec le maire, Amadou Koné, en vue de relancer la coopération décentralisée qui lie Ziguinchor à cette ville.

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

31E ASSEMBLÉE RÉGIONALE AFRIQUE DE L'APF : ADAMA BICTOGO EN MISSION À COTONOU

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, effectuera une mission officielle à Cotonou, en République du Bénin, où il prendra part aux travaux de la 31e Assemblée régionale Afrique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), prévue du 2 au 4 juin 2025. Cette rencontre d'envergure parlementaire francophone réunira les présidents et représentants des sections africaines membres de l'APF. Elle s'inscrit dans le cadre du renforcement de la diplomatie parlementaire, de la coopération interparlementaire francophone et de la concertation sur les enjeux politiques, sociaux et économiques touchant l'espace africain francophone. La cérémonie d'ouverture officielle de cette 31e Assemblée régionale se tiendra le lundi 2 juin 2025 à partir de 9h00, dans la salle « Le Dôme » du Sofitel Marina Hôtel, en présence de plusieurs hautes personnalités, dont Adama Bictogo.

L'inter

VISITE D'AMITIÉ ET DE TRAVAIL DU PREMIER MINISTRE SÉNÉGALAIS EN CÔTE D'IVOIRE : OUSMANE SONKO ET AMADOU KONÉ RENFORCENT LES LIENS ENTRE ZIGUINCHOR ET BOUAKÉ

Arrivé le jeudi 29 mai 2025, à Abidjan, pour une visite d'amitié et de travail en Côte d'Ivoire, le Premier Ministre sénégalais, Ousmane Sonko, s'est rendu le samedi 31 mai 2025, à Bouaké. L'ex-maire de Ziguinchor a été reçu par le ministre des Transports, Amadou Koné, premier magistrat de la commune. Cette visite avait pour objet le renforcement du jumelage entre la capitale de Gbêkè et la ville sénégalaise de Ziguinchor, notamment dans le domaine de l'intégration et sur le plan économique. Ousmane Sonko s'est dit honoré d'être à Bouaké pour perpétuer ce jumelage au-delà de la coopération fraternelle entre son pays et la Côte d'Ivoire.

Economie ↻

59ES ASSEMBLÉES ANNUELLES DE LA BAD : LE BANQUIER TONY O. ELUMELU A RENCONTRÉ LE PRÉSIDENT OUATTARA

Les lampions se sont éteints, le vendredi 30 mai 2025, à Abidjan en Côte d'Ivoire, sur les 59es assises des Assemblées annuelles de la Banque Africaine de Développement (BAD). Les plus grands banquiers du monde ont pris une part active à cette importante rencontre financière. C'était le cas de Tony O. Elumelu, Président du conseil d'administration (PCA) du Groupe United bank for Africa (UBA). Selon un communiqué du service de communication de cette structure bancaire, dont nous avons reçu copie le vendredi 30 mai 2025, en marge de ce grand rendez-vous des finances, M. Elumelu a rencontré le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara. L'audience entre le Chef de l'État ivoirien et le Chairman du Groupe bancaire s'est déroulée, le jeudi 29 mai 2025, au Palais présidentiel, à Abidjan-Plateau.

SARA : 170 MILLIARDS DE FCFA DE MATÉRIEL POUR MODERNISER L'AGRICULTURE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a remis, hier, dimanche 1er juin 2025, au Parc des expositions d'Abidjan, du matériel agricole d'une valeur de 170 milliards de FCFA aux acteurs agricoles, mettant ainsi fin à la 7e édition du Salon international de l'Agriculture et des Ressources animales (SARA). Ce don est composé de 100 tracteurs de 47 cv, 33 houes rotatives, 33 remorques de 4 tonnes, 33 charrues à disques, 32 pulvérisateurs mécaniques auto-portés, 31 gyrobroyeurs et 33 épandeurs d'engrais. Ce matériel a été acquis dans le cadre des productions alimentaires d'urgence en Côte d'Ivoire (2Pau-CI) et financé par le Groupe de la Banque africaine de développement (BAD) et l'Agence japonaise de coopération internationale (JICA). C'était en présence du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani.

SARA 2025 - AGRICULTURE DURABLE / ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ : « LA CÔTE D'IVOIRE VEUT ÊTRE PARMIS LES 10 MEILLEURES NATIONS AU MONDE »

La 7e édition du Salon international de l'Agriculture et des Ressources animales d'Abidjan (SARA) a pris fin, le dimanche 1er juin 2025. L'évènement, faut-il le souligner, s'est tenu du 23 mai au 1er juin, au Parc des expositions d'Abidjan, sur le thème : « Quels systèmes de transformation agro-alimentaire pour la souveraineté alimentaire en Afrique ? ». Le SARA 2025 a enregistré un franc succès, vu la mobilisation et les nombreuses activités connexes : plus de 450 000 visiteurs, des contrats pour plus de 406 milliards signés, 32 pays participants, plus de 27 000 participants aux ateliers et panels, 915 exposants contre 862 en 2023, etc. « La Côte d'Ivoire veut être parmi les 10 meilleures nations au monde », a affirmé le Chef du Gouvernement.

SARA 2025 : ADJOUMANI HONORE LES ARTISANS DE LA SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE

Le Gouvernement, à l'occasion du Salon international de l'Agriculture et des Ressources animales d'Abidjan (SARA) 2025, a honoré celles et ceux qui, sur le terrain, ont œuvré sans relâche pour la réussite du Projet d'amélioration et de mise en œuvre de la Politique foncière rurale (PAMOFOR), de 2018 à 2024. Grâce aux efforts conjugués du corps préfectoral et des équipes techniques et administratives, le projet a produit des résultats si probants, qu'ils ont ouvert la voie à un nouveau programme d'envergure : le Programme de renforcement de la sécurisation foncière rurale (PRESFOR), actif depuis 2024 et couvrant 16 régions du pays. Conscient de cette contribution essentielle, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a instruit la Direction générale de l'Agence foncière rurale (AFOR) pour que des distinctions soient décernées aux préfets les plus engagés.



SINÉMATIALI / INAUGURATION DU LYCÉE D'EXCELLENCE DE JEUNES FILLES DOMINIQUE OUATTARA ET CÉLÉBRATION DE LA FÊTE DES MÈRES / DOMINIQUE OUATTARA : « CE LYCÉE MATÉRIALISE NOTRE VOLONTÉ DE PROMOUVOIR UNE ÉDUCATION DE QUALITÉ »

Sinématiali a vibré, ce week-end, au rythme d'un double événement d'envergure qui a mobilisé toute la région du Poro et du Tchologo. Il s'agit de l'inauguration du Lycée d'Excellence de jeunes filles Dominique Ouattara et la célébration de la Fête des Mères en présence de la Première Dame de Côte d'Ivoire. Entourée des autorités locales, de la communauté éducative et d'une foule nombreuse et chaleureuse, Mme Dominique Ouattara a adressé un message fort en faveur de l'éducation et de l'autonomisation des femmes. Dans son allocution, la Première Dame a exprimé sa profonde joie de voir se concrétiser ce projet éducatif ambitieux. « Ce Lycée matérialise notre volonté de promouvoir une éducation de qualité », s'est-elle félicitée.



TRAGIQUE ACCIDENT DU 27 MAI / OUMAR SACKO : « LE CAMION MIS EN CAUSE ÉTAIT EN BON ÉTAT MÉCANIQUE »

Le Directeur général des Transports terrestres et de la circulation (DGTTC) était face à la presse, le 31 mai 2025, au cabinet du ministre des Transports, pour livrer les premiers éléments de l'enquête administrative liée au drame du 27 mai au Banco. De l'exposé liminaire du Directeur général, Oumar Sacko, l'on retient que le camion mis en cause dans l'accident du 27 mai était en bon état technique. Pareil pour le VTC dans lequel quatre personnes ont perdu la vie, à la suite d'un incendie. Les deux véhicules ont la visite technique et l'assurance à jour. « Le camion mis en cause était en bon état mécanique », a tranché Oumar Sacko.



JSE-MINTL 2025 : LE MINISTÈRE DU TOURISME ET DES LOISIRS RENFORCE LA VISIBILITÉ DE SES SERVICES EXTÉRIEURS À GRAND-BASSAM

La mairie de Grand-Bassam a abrité, le mardi 27 mai 2025, la Journée des services extérieurs du Ministère du Tourisme et des Loisirs (JSE-Mintl). Cet événement a permis de donner de la visibilité aux actions réalisées sur le terrain par les 13 Directions régionales, leurs antennes départementales, ainsi que cinq Bureaux du tourisme à l'étranger. Ils y ont exposé leurs réalisations à travers des stands thématiques mettant en valeur les spécificités locales. Cette initiative a également favorisé un moment d'échange avec les usagers, permettant de recueillir leurs attentes et leurs retours d'expériences. Bien avant, un séminaire bilan à mi-parcours des activités des Directions régionales et départementales s'est tenu dans l'une des salles de la mairie, en présence de la Directrice des services extérieurs du ministère du Tourisme et des Loisirs, Fatoumata Komah.



CLÔTURE DE LA 60E ASSEMBLÉE ANNUELLE DE LA BAD : L'INSTITUTION DÉCIDE D'INVESTIR DANS LA JEUNESSE AFRICAINE ET L'ÉDUCATION

Les lampions se sont éteints sur la 60e édition de l'Assemblée annuelle du Groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD), le vendredi 30 mai 2025, à l'auditorium du Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan, dans une atmosphère empreinte d'émotions, de reconnaissance et de projections ambitieuses pour une Afrique en pleine transformation. Cette édition a été marquée par un record de participation historique de plus de 5 000 participants venus de 91 pays, confirmant l'intérêt croissant de la communauté internationale pour les défis et opportunités du développement du continent africain. L'institution a décidé d'investir dans la jeunesse africaine et l'éducation. La ministre de l'Économie, du Plan et du développement, Nialé Kaba, au nom du Président Alassane Ouattara, a exprimé à l'occasion, sa satisfaction pour le bon déroulement des travaux.

SANTÉ / 2E PHASE DU PROGRAMME NATIONAL DE LUTTE CONTRE LA POLIO : LES POPULATIONS INVITÉES À FAIRE VACCINER LEURS ENFANTS

La riposte contre la poliomyélite est à sa deuxième phase en Côte d'Ivoire. Cette deuxième campagne qui a démarré, le vendredi 30 mai 2025, se poursuit jusqu'au lundi 2 juin. Le lancement a été effectué, au grand marché (Forum) d'Adjamé, par le prof. Samba Mamadou, Directeur général de la Santé et de l'Hygiène publique, représentant, Pierre Dimba, ministre de la Santé de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Cette initiative du Gouvernement accompagnée par ses partenaires dont l'Unicef et l'Initiative Mondiale pour l'Éradication de la Poliomyélite (IMEP), vise à consolider les acquis du premier passage et à protéger les enfants contre cette maladie grave et évitable par la vaccination. Pour atteindre cet objectif Samba Mamadou appelle les populations à la mobilisation générale pour garantir la vaccination de chaque enfant durant ces 4 jours.

JOURNÉE MONDIALE SANS TABAC : PIERRE DIMBA ANNONCE LA CRÉATION D'UNE POLICE ANTI-TABAC

Pierre N'Gou Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, a présidé, le vendredi 30 mai 2025, à Abidjan - Marcory, la cérémonie officielle commémorant la Journée mondiale sans Tabac, sous le thème : « Produits du tabac et à base de nicotine : démasquons les tactiques de séduction de l'industrie du tabac ». Le ministre Pierre N'Gou Dimba a annoncé que dans les prochains jours, il sera instauré une police anti-tabac pour renforcer la répression. « Nous ne pouvons pas rester passifs face à un fléau qui tue des Ivoiriens, en particulier nos jeunes », a-t-il déclaré.



VU SUR LE NET

Economie 

TABASKI : LES AUTORITÉS RASSURENT SUR L'APPROVISIONNEMENT EN OVINS, 20 000 TÊTES EN PROVENANCE DE N'DJAMENA POUR RENFORCER LE MARCHÉ

À quelques jours de la célébration de la Tabaski, prévue le 6 juin 2025, Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques, s'est voulu rassurant. Lors d'une rencontre avec la presse, vendredi dernier, il a détaillé les mesures exceptionnelles prises par le Gouvernement pour assurer l'approvisionnement suffisant du marché national en ovins, en dépit d'un contexte régional tendu. « Le Gouvernement est pleinement engagé pour que chaque fidèle puisse disposer de moutons à coût accessible », a affirmé le ministre en ouverture de son allocution. Ainsi, dans l'optique de diversifier les sources d'approvisionnement, un partenariat a été établi entre la Côte d'Ivoire et le Tchad qui s'engage à octroyer 20 000 têtes d'ovins.

INFRASTRUCTURE ROUTIÈRE : QUAND LE BITUMAGE DE L'AXE YAKASSÉ-ATTOBROU - BETTIÉ VIENT FACILITER L'INTERCONNEXION ENTRE LES RÉGIONS DE LA MÉ ET DE L'INDÉNIÉ-DJUABLIN

Le projet d'aménagement et de bitumage de la route Yakassé-Attobrou - Bettié, d'une longueur de 41 km, vient mettre fin aux braquages et agressions fréquents commis par des coupeurs de route qui tiraient parti de la lenteur des véhicules sur l'ancienne piste dégradée. « Le bitumage de la voie reliant Yakassé-Attobrou à Bettié représente une avancée significative pour les populations locales. En plus de faciliter l'accès aux villages environnants, cette infrastructure tant espérée redonne espoir aux populations ». Le revêtement de cette voie s'inscrit dans la vision du Gouvernement de rapprocher le développement des populations. Elle contribuera, in fine, à désenclaver cette partie du pays, à faciliter l'écoulement des



SARA 2025 : PLUS DE 400 MILLIARDS DE FCFA DE RESSOURCES MOBILISÉES

Le Salon international de l'Agriculture et des Ressources animales d'Abidjan (SARA) organisé au Parcs des expositions de Port-Bouët, au fil des années, se bonifie comme du bon vin. Cette 7e édition qui a duré dix jours (du 23 mai au 1er juin 2025) a vu la participation de 414 730 visiteurs contre 400 000 en 2023. L'événement a enregistré 105 conférences, ateliers, expositions et collaborations culturelles. Cet espace d'échange a accueilli 915 exposants contre 862 en 2023. Lors de la cérémonie de clôture scientifique, le samedi 31 mai 2025, au Parc des expositions d'Abidjan, le directeur de cabinet du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Nouhoun Coulibaly, a fait le bilan de cette édition. Cette cérémonie a été présidée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.



FILIÈRE ANACARDE : L'ÉDITION 2025 DE L'ATELIER DES PTF PLACÉE SOUS LE RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ENTRE LES ACTEURS ET LES STRUCTURES D'APPUI

Mercredi 28 mai 2025, en marge du SARA 2025, le Conseil du Coton et de l'Anacarde a organisé, au Radisson Blu d'Abidjan, la 4^e édition de l'atelier des Partenaires Techniques et Financiers (PTF) de la filière anacarde. Ce rendez-vous stratégique a rassemblé des institutions publiques, des représentations diplomatiques, des ONG, des organisations professionnelles et des opérateurs privés, dans le but de créer et renforcer les synergies d'actions entre les différents acteurs de la filière en Côte d'Ivoire. L'ouverture de l'atelier a été marquée par une série d'allocutions, notamment celle du Directeur Général du Conseil, M. Mamadou BERTÉ, qui a souligné le rôle central de cet atelier en tant que cadre de concertation structurant. Il a rappelé qu'avec l'appui des PTF, la Côte d'Ivoire a atteint en 2024 une transformation locale de 344 000 tonnes et, confirmant ainsi le caractère stratégique et économique de la filière. Prof. Jacques DATTÉ, Directeur Général de l'Industrie, représentait le Ministre d'État, Ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières.

Société ↻



PROFESSEUR HENRI DIE-KACOU, CONSEILLER TECHNIQUE AU MEPS : "LA CMU ZÉRO COTISATION OBÉIT A DES MODALITÉS..."

Le Gouvernement a décidé le 1er mai 2025 qu'à compter de cette date jusqu'au 31 août 2025, toute personne du secteur informel enrôlée à la Couverture Maladie universelle (CMU) et ne bénéficiant d'aucune forme de prise en charge de ses cotisations pourra accéder aux soins et aux médicaments couverts par la CMU dans l'ensemble des établissements conventionnés par la Caisse nationale d'Assurance Maladie (CNAM) sans avoir à cotiser durant cette période-là. Dans un entretien accordé au CICG, le Professeur Henri Dié-Kacou, conseiller technique au ministère de l'Emploi et de la Protection sociale (MEPS), a expliqué les enjeux de cette mesure et son mode d'opérationnalisation. "La CMU zéro cotisation obéit à des modalités. En zone rurale, les populations n'auront pas à payer de prestations. En zone urbaine, les populations devront s'acquitter de 30% des frais à payer", a-t-il annoncé.



ACCIDENT TRAGIQUE SUR LA VOIE EXPRESS YOPOUGON-ADJAMÉ : LE GOUVERNEMENT EXPRIME SA COMPASSION AUX VICTIMES ET MET EN PLACE DES MESURES STRICTES

Suite au tragique accident de la circulation survenu le mardi 27 mai 2025, sur la voie express Yopougon-Adjamé, précisément à hauteur de la forêt du Banco, le gouvernement a exprimé sa compassion aux victimes et a arrêté des mesures en vue de lutter efficacement contre l'insécurité routière. « Face à cette

tragédie, et au-delà du choc émotionnel, le ministère des Transports entend tirer toutes les leçons nécessaires. C'est pourquoi, sous l'autorité du ministre Amadou Koné, plusieurs mesures fortes sont en préparation ou en cours de mise en œuvre », a assuré le Directeur général des Transports terrestres et de la circulation (DGTTC), Oumar Sacko, qui animait une conférence de presse, le samedi 31 mai 2025 à Abidjan. (Source : CICG)



PRISE EN CHARGE DE LA FISTULE OBSTÉTRICALE : PLUS DE 4 400 FEMMES ONT BÉNÉFICIÉ DE RÉPARATION MÉDICO-CHIRURGICALE

La santé de la mère et de l'enfant est au cœur des priorités gouvernementales. C'est fort de cet engagement que la Côte d'Ivoire poursuit son objectif d'élimination de cette pathologie honteuse et handicapante à l'horizon 2030. Cinq sites ont été identifiés pour la mission internationale de prise en charge gratuite de la fistule visant à opérer environ 150 femmes et à leur redonner leur dignité. Ce sont le CHU de Bouaké, le CHR de Bondoukou, le CHR de Man, le CHR de Korhogo et l'hôpital Saint Jean-Baptiste de Bodo. Cette campagne régionale organisée avec le soutien du Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA) et l'Agence coréenne de coopération internationale (Koica) s'est déroulée, du 12 au 24 mai. Elle marque un nouveau pas de la conférence Sud-Sud qui a réuni des chirurgiens d'une dizaine de pays de la sous-région. L'élimination de la fistule obstétricale était au centre de plusieurs autres activités dont une conférence régionale au siège de la CEDEAO. 4400 femmes ont à l'occasion bénéficié de réparation médico-chirurgicale. Toutes ces activités sont en ligne avec la Journée internationale pour l'élimination de la fistule obstétricale, célébrée chaque 23 mai. Le thème de cette année était « Sa santé, son droit : Façonner un avenir sans fistule ». (Source : CICG)



FINANCE CLIMATIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE AVANCE SUR SON PROJET DE GOUVERNANCE TRANSPARENTE

La traçabilité des flux financiers domestiques et internationaux pour la lutte contre le réchauffement climatique en Côte d'Ivoire fait l'objet de multiples réflexions. Une série d'ateliers de consultations et de validation des rapports sur le chiffrage des besoins en matière de Contributions déterminées au niveau national (CDN), les méthodologies et outils, et la structure de gouvernance de la Mesure de notification et de vérification (MNV) du financement climatique de la Côte d'Ivoire, s'est tenue du 14 au 22 mai, à Abidjan. C'était à l'initiative du Programme national changements climatiques (PNCC) à travers l'Initiative de transparence climatique (ICAT). A l'ouverture des travaux, Dr Eric Assamoi, directeur de la Lutte contre les changements climatiques et de la transition écologique, représentant le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a signifié que ces documents stratégiques contribueront à faire avancer le cadre de la transparence climatique en Côte d'Ivoire.



AGENCE DE PRESSE

Société



LE MINISTÈRE GARANTIT LA TRANSPARENCE DU CONCOURS D'ENTRÉE AUX EAUX ET FORÊTS

Le conservateur général Tapé Jérôme, inspecteur général au ministère des Eaux et Forêts, a rassuré les candidats au concours d'entrée dans les Eaux et Forêts quant au bon déroulement du processus de sélection, dimanche 1er juin 2025, à l'occasion de la dernière phase du concours consacrée aux épreuves écrites à Bingerville. « Aujourd'hui marque l'ultime étape d'un processus entamé en février, par les visites médicales. S'en sont suivies les épreuves sportives, et nous voici désormais aux épreuves écrites, qui clôturent ce processus », a-t-il indiqué. Le conservateur général a souligné que l'ensemble du processus est placé sous le sceau de la rigueur et de la transparence. « Des consignes strictes ont été données, au nom du ministre, à l'ensemble des responsables de centres afin que cette sélection se déroule de manière exemplaire, conformément aux pratiques des précédentes éditions. L'expérience accumulée au fil des années constitue un gage de sérieux et d'efficacité », a-t-il affirmé.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale